



Regierungsratsbeschluss vom 08. April 2025

Anzug Jessica Brandenburger und Konsorten betreffend Schaffung eines ambulanten gerontopsychiatrischen Dienstes für Basel-Stadt

P205474

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Jessica Brandenburger und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Mit dem Anzug von Jessica Brandenburger und Konsorten betreffend Schaffung eines ambulanten gerontopsychiatrischen Dienstes für Basel-Stadt wird die Thematik der Struktur, des Angebots und der Einrichtung neuer ambulanter Angebote im gerontopsychiatrischen Bereich aufgeworfen. Der Regierungsrat anerkennt die Wichtigkeit eines guten und niederschwellig erreichbaren gerontopsychiatrischen Dienstes. Die Universitären Psychiatrischen Kliniken Basel und die Universitäre Altersmedizin Felix Platter verfügen über ein breites, gut ausgebautes und spezialisiertes Angebot von alterspsychiatrischen Leistungen im stationären wie auch im ambulanten Bereich. Der Regierungsrat ist der Auffassung, dass die Schaffung eines weiteren gerontopsychiatrischen Dienstes zu Doppelspurigkeiten führen würde, und erachtet es daher weder für notwendig noch für sinnvoll, einen weiteren alterspsychiatrischen Dienst aufzubauen. Vielmehr sollte der Fokus auf der aktiven Nutzung des bestehenden Angebots und deren Bekanntmachung bei den betroffenen Fachpersonen liegen. Ergänzend zu diesen wurden von den Leistungserbringern weitere Angebote geschaffen und Kooperationen mit interessierten Pflegeheimen eingegangen. Der Regierungsrat beantragt daher dem Grossen Rat, den Anzug von Jessica Brandenburger und Konsorten betreffend Schaffung eines ambulanten gerontopsychiatrischen Dienstes für Basel-Stadt abzuschreiben.

